

PROVINCIA

ALMAZÁN

De Miguel ofrece 150.000 euros para adquirir los dos silos por los que el FEAGA pide 700.000 euros

● El alcalde recuerda que el terreno donde se ubican fue cedido de forma gratuita por el Consistorio para este fin y si ya no son operativos solicita cerrar un acuerdo

SORIA. El alcalde de Almazán, José Antonio de Miguel, informó a HERALDO de que el Gobierno de España, a través del Fondo Español de Garantía Agraria (FEAGA), ha retomado su intención de enajenar los silos que el Ayuntamiento adnamantino viene reclamando desde hace meses con un precio fijado de 700.000 euros. De Miguel indicó que es un precio desorbitado y que, a medida que pasa el tiempo, las instalaciones tienen menos valor debido a la falta de mantenimiento por lo que el Consistorio, que comenzó ofreciendo 200.000 euros por ellos, partirá ahora de una cifra que rondará los 150.000 euros de cara a una nueva negociación. Y es que, continuó: «Si piensan hacer caja, lo tienen mal».

Hay que recordar que la propuesta del Consistorio de Almazán se quedó encima de la mesa debido a que el Gobierno central se encontraba en funciones y sin capacidad para tomar decisiones en un sentido u otro. Una vez que el Ejecutivo se formalizó, en septiembre de 2016, hace ya casi un año, se ha ido dando salida a asuntos que se habían ido quedando en el tintero y la venta de los silos es uno de ellos.

Los dos silos para almacenar cereal se encuentran en unos terrenos que el Consistorio cedió de forma gratuita en su momento al Ministerio de Agricultura y Ganadería. Ahora, el Estado ha



Sobre estas líneas, los dos silos de Almazán. CEDIDA

enajenado estas instalaciones.

Sin embargo, el alcalde no está dispuesto «a que el Estado haga caja con unos terrenos que el Ayuntamiento cedió de forma gratuita para un fin concreto. Y si los silos ya no son operativos solicitamos o que nos den el dinero o que nos devuelvan los terrenos». Unos terrenos «en los que hay construida una nave

grande que nos vendría bien aparte del silo de almacenamiento, al que también le daríamos algún uso», afirmó.

El regidor espera llegar a un acuerdo amistoso pero, y ya lo lleva advirtiendo hace meses, no descarta la vía judicial para resolver un asunto que lleva enquistado, por una razón u otra, mucho tiempo.

Los dos silos de Almazán, que componen un lote, tienen una superficie de 5.399,02 metros cuadrados que fueron construidos en el solar que para tal fin cedió de forma gratuita al Estado el Ayuntamiento entre 1952 y 1969. Tienen capacidad para 7.500 y 2.370 toneladas respectivamente.

V.R.A.

CC. OO. aplaude las nuevas bases de la bolsa de empleo

SORIA. La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de CC. OO. (FSS-CC. OO.) de Soria realizó un requerimiento tras el que el Ayuntamiento de Almazán ha procedido a una nueva publicación de convocatoria de la bolsa de empleo para gerocultor/a corrigiendo las bases anteriores y ampliando el plazo de solicitudes al 24 de agosto.

En el sector de la dependencia, como es la residencia Nuestra Señora de Guadalupe, del Patronato Municipal de Almazán, la figura del gerocultor/a «es un pilar importante al ser el personal que tiene como función principal la de asistir y cuidar a las personas usuarias en las actividades de la vida diaria que no puedan realizar por sí mismas y efectuar aquellos trabajos encaminados a su atención personal y de su entorno».

El número de gerocultor/a por usuarios (personas ancianas o dependientes) «es fundamental para garantizar unos buenos cuidados asistenciales en estas residencias. Al igual que se debe contar con personal de otras categorías (cocinero/a, limpiador/a...), única forma de prestar a las personas mayores que están en estos centros residenciales un adecuado servicio con garantías y de calidad. Contar con una bolsa de empleo para cubrir las eventualidades que se puedan generar en la residencia para FSS-CC. OO. «es una apuesta válida respetando las condiciones de acceso y laborales, tal como se han rectificado en la nueva convocatoria».

HERALDO

ÁGREDA

90 inscritos en el curso de verano 'Arekoratas, entre celtíberos y romanos'

Cuenta con la intervención de expertos historiadores y contará con la visita a varios yacimientos sorianos

SORIA. La concejal de Cultura del Ayuntamiento de Ágreda, Isabel Mena, el presidente de Ágreda Automóvil, Juan Calvo, el arzobis-

po de Zaragoza, Vicente Jiménez Zamora, y el alcalde de Ágreda, Jesús Manuel Alonso, dieron ayer el pistoletazo de salida al curso de verano 'Arekoratas, entre celtíberos y romanos', con 90 participantes. Durante la inauguración intervinieron José Luis Corral con su conferencia 'Numancia, a través de la novela histórica' y Javier Bona con 'Triasu', la actual Tara-

zona. Hoy intervendrán Gloria Pérez sobre 'Aratikos' (actual Aranda de Moncayo) y José Antonio Hernández Vera sobre 'Contrebia Leukade' (en Inestrillas, La Rioja). Yacimientos situados en torno a lo que sería la antigua ciudad celtíbera de Arekoratas, probablemente situada en Ágreda. Mañana por la tarde se visitarán los centros de interpretación de Augustobriga (en Muro) y de la Oruña (en Vera de Moncayo).

También se visitará el yacimiento de Contrebia Leukade, la exposición de Playmobil sobre Numancia en Garray, el yacimiento de Numancia y la exposición del Museo Numantino.

HERALDO



Un momento de la inauguración del curso, ayer. CEDIDA

CASTILLA Y LEÓN

El PSOE cifra en 100 millones el plan de dinamización que necesita el área de Garoña

● El grupo en las Cortes reclama un calendario de desmantelamiento «con luz y taquígrafos»

● Presenta diez medidas que califica de «hoja de ruta marcada» frente a «declaraciones huecas»

VALLADOLID. El Grupo Parlamentario Socialista llevará al primer pleno ordinario del periodo de sesiones que se iniciará en septiembre un decálogo de medidas «concretas y específicas» para trabajar por el presente y por el futuro del área de influencia de la central nuclear de Santa María de Garoña, ubicada en el Valle de Tobalina (Burgos), que contempla la elaboración de un Plan de Desarrollo y Dinamización Socioeconómica que el PSOE cifra en unos 100 millones de euros y que, según evidenció ayer el procurador José Luis Aceves, «no se puede retrasar por más tiempo».

Aceves reclamó una «partida presupuestaria suficiente» ya en los presupuestos generales del Estado de 2018 con características plurianuales e instó a la Administración regional a colaborar con recursos propios en un plan en el que, recordó, la Diputación de Burgos también tiene «mucho que decir», al igual que Nuclenor, según añadió a preguntas de los periodistas.

Los socialistas reclamarán tam-

bién la recuperación del 'Plan Reindus' específico de Garoña que desarrolló el Gobierno socialista de José Luis Rodríguez durante los años 2010 y 2011 con una inversión anual de 25 millones de euros y la creación de 350 empleos y apoyo a 80 proyectos empresariales, un plan que se debería «imbricar» en el de Desarrollo y Dinamización Socioeconómica de la zona con la participación de todos los agentes sociales y económicos del territorio.

Crear una mesa por el futuro de las comarcas afectadas (Miranda de Ebro y su entorno, La Bureba y Las Merindades) y constituir una mesa de seguimiento de todas las actuaciones con sede en las Cortes regionales son otras de las propuestas de los socialistas, que exigen un calendario público para el desmantelamiento de la central nuclear y el destino de los residuos «con luz y taquígrafos» y con «total transparencia» para conocimiento público.

Aceves retó al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y al presidente del PP de Castilla y Le-

ón y del Grupo Parlamentario Popular, Alfonso Fernández Mañueco, a apoyar estas diez medidas con una «hoja de ruta marcada» frente a «epístolas y declaraciones huecas».

«La pelota está en su tejado», consideró el procurador socialista para quien se hace necesario «desenmascarar de una vez» al PP

por sus «mentiras» y «engaño masivo» respecto a la «crónica de una muerte anunciada» que, en su opinión, se ha usado de forma partidista y electoralista.

El procurador no dudó al reconocer que el «juego de malabares» que ha tenido que hacer el Gobierno de Mariano Rajoy para sacar adelante los presupuestos

de este año ha podido influir en la decisión final del Ejecutivo de denegar la renovación de explotación de la central nuclear, paralizada desde 2012, lo que evidencia, a su juicio, que han pesado más los cinco diputados del PNV que todos los parlamentarios del PP por Castilla y León.

«Cada vez que Herrera y Mañueco hablan de un tema importante para la Comunidad se cae y el famoso espejo se rompe. Miedo nos da», ironizó. Y puso como ejemplo lo ocurrido con el carbón autóctono, cuyo apoyo reclamó a través del urgente impulso de un Pacto de Estado por la Energía que promueva una transición energética hacia un modelo basado en la sostenibilidad, la seguridad y la eficiencia.

Para los socialistas, la idea de la Junta de establecer un impuesto por el desmantelamiento de la central nuclear responde a una estrategia de lanzar la pelota a otros sin asumir responsabilidades, si bien se muestran dispuestos a estudiar la medida.

EUROPA PRESS

Necesidades ya atendidas, dice Fomento

La Junta de Castilla y León estudiará «las diferentes opciones» para la regeneración del entorno de la central nuclear burgalesa de Santa María de Garoña, según indicó este martes el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quinones. El consejero —de visita a las instalaciones del Centro de Recuperación de Animales Silvestres de Albillos (Burgos)— defendió que el Gobierno autonómico ya atiende las necesidades de la zona de influencia de

la central con independencia del cierre de la planta, si bien aseguró que analizará los posibles planes que permitan su regeneración. El titular regional de la cartera de Fomento y Medio Ambiente recordó, por otro lado, que el desmantelamiento de Santa María de Garoña conllevará aparejado también parte del empleo y ha recordado que el Ejecutivo regional ha exigido al Gobierno de España un plan alternativo para su zona de influencia. E. PRESS

Los agricultores piden medidas y no anuncios contra la sequía

Aseguran que de las «siete» anunciadas por la Junta solamente se ha hecho efectiva la ayuda para abastecimiento al ganado

VALLADOLID. Medidas y ayudas concretas contra la sequía para que no se queden «en simples anuncios». Es lo que pidieron ayer los profesionales del sector en una concentración ante la Delegación Territorial de Valladolid.

Unos 200 agricultores, según fuentes policiales, se reunieron ante el edificio oficial en una convocatoria de carácter provincial efectuada por las organizaciones agrarias Asaja y Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL), como prelude de la manifestación autonómica que se celebrará el próximo día 30 para reclamar más ayudas contra la falta de agua.

El presidente provincial de la

UCCL, Ignacio Arias, exigió a la Junta que «traduzca» en el Boletín Oficial de Castilla y León (BOCYL) todas las medidas que ha anunciado para tratar de paliar «el desastre» que la sequía está suponiendo para la agricultura y la ganadería de la Comunidad autónoma.

Al dirigirse a los asistentes a la concentración, Arias aseguró que de las «siete» medidas anunciadas por la Junta solamente se ha hecho efectiva la de ayudas para abastecimiento de agua y pienso al ganado, aunque de las mismas se verán apartados algunos ganaderos.

La principal petición de las organizaciones es que se aprueben las llamadas ayudas de «mínimo», autorizadas por la UE hasta un máximo de 15.000 euros por explotación, en cuya importancia insistió el presidente provincial de Asaja en Valladolid, Juan Ramón Alonso.

Los dos dirigentes agrarios re-



Imagen de la protesta de los agricultores, ayer, en Valladolid. NACHO GALLEGU/EFE

clamaron, además, la publicación de la convocatoria del anticipo de las ayudas de la PAC, cuando —según Arias— hasta ahora solo se han publicado las bases que las regularán.

El responsable de la UCCL en

Pucela volvió a evidenciar que la cosecha de este año es «un desastre» y —basándose en estadísticas oficiales— afirmó que en la provincia de Valladolid se ha perdido el 70% de la cosecha, principalmente por la sequía, pero también por

las heladas y el granizo. La de ayer la segunda concentración provincial convocada y prelude de la manifestación regional convocada para el próximo día 30 en Valladolid.

EFE